

2025

DEL 15 AL 30 DE SEPTIEMBRE

# BOLETÍN QUINCENAL



## EDITORIAL

### IMPUNIDAD Y REPRESIÓN: LA URGENCIA DE JUSTICIA EN VENEZUELA

En Venezuela, los informes recientes de organizaciones nacionales e internacionales confirman un deterioro profundo y sostenido de los derechos humanos. Investigaciones de Human Rights Watch, Provea, Espacio Público y expertos independientes muestran cómo la represión se ha consolidado como un mecanismo estructural de control político, en el que la incomunicación de presos, el hostigamiento a activistas, las restricciones a la libertad de expresión y la falta de independencia judicial operan como piezas de una misma estrategia destinada a silenciar el disenso y garantizar la impunidad.

Estos patrones no son excepcionales, sino sistemáticos, como ha señalado la Misión Internacional Independiente de Determinación de los Hechos sobre Venezuela. La incomunicación prolongada funciona como castigo político, mientras que la criminalización de defensores de derechos humanos limita su capacidad de acción. A ello se suma el cierre progresivo del espacio informativo mediante censura, bloqueos y control narrativo. En este escenario, las advertencias del abogado Francisco Cox sobre la necesidad

## ¿QUÉ ES LO NUEVO?

HRW advierte sobre presos políticos incomunicados

Francisco Cox: urge la intervención de la CPI

Provea alerta sobre mayor persecución contra activistas

Informe sobre libertad de expresión (enero-agosto 2025)

de que la Corte Penal Internacional intervenga adquieran aún más relevancia, ante la ausencia de instituciones capaces de investigar crímenes de lesa humanidad.

Los hechos más recientes confirman que Venezuela ha consolidado un régimen autocrático, cimentado en un proceso sostenido de debilitamiento institucional y reducción progresiva de las libertades ciudadanas. Aunque la crisis es ampliamente conocida, las denuncias se repiten y se acumulan, revelando cómo los patrones represivos se reproducen, se perfeccionan y se adaptan a cada coyuntura política. Esta capacidad de mutación explica por qué, pese al escrutinio internacional y a años de documentación rigurosa, la situación no solo persiste, sino que se profundiza con cada nuevo ciclo de represión.

Así, la realidad venezolana sigue definida por la persistencia de la represión y la solidez de la impunidad, dos fuerzas que se refuerzan mutuamente y que bloquean cualquier posibilidad de justicia interna. Su interacción no solo perpetúa las violaciones de derechos humanos, sino que las normaliza dentro del orden institucional. Mientras este sistema permanezca intacto, los mecanismos internacionales deberán ir más allá de la denuncia y profundizar sus acciones para abrir caminos efectivos hacia la rendición de cuentas. Solo así podrá romperse el ciclo que ha convertido a la impunidad en el principal sostén del autoritarismo en Venezuela.



## HRW ADVIERTE SOBRE PRESOS POLÍTICOS INCOMUNICADOS

Human Rights Watch alertó que decenas de presos políticos en Venezuela llevan meses sin contacto con familiares ni abogados. La incomunicación prolongada viola normas internacionales y constituye un trato cruel e inhumano. Estos patrones reflejan el uso de la detención como herramienta de castigo y silenciamiento político. Además, la falta de acceso a la defensa legal refuerza la impunidad en los procesos judiciales. La denuncia pone en evidencia el costo humano de la represión en el país.

**Ver más en: <https://bit.ly/46Bcjvi>**



Foto: *El País*

## FRANCISCO COX: URGE LA INTERVENCIÓN DE LA CPI

El abogado Francisco Cox, miembro de la Misión Internacional Independiente de Determinación de los Hechos sobre Venezuela insistió en que Venezuela carece de un sistema judicial independiente capaz de investigar crímenes de lesa humanidad. Ante esta ausencia de justicia interna, subrayó la urgencia de que la Corte Penal Internacional intervenga. Su declaración se da en un contexto de denuncias crecientes sobre violaciones sistemáticas de derechos humanos. Cox advirtió que la impunidad refuerza el ciclo de represión contra la población. Para la comunidad internacional, su llamado es un recordatorio de responsabilidad compartida.

**Ver más en: <https://bit.ly/48LJT36>**



Foto: Amnistía

## PROVEA ALERTA SOBRE MAYOR PERSECUCIÓN CONTRA ACTIVISTAS

La ONG Provea documentó un aumento en la persecución contra defensores de derechos humanos en Venezuela. El hostigamiento incluye amenazas, vigilancia y procesos judiciales arbitrarios. Esta política busca debilitar la acción de la sociedad civil y desalentar la denuncia de abusos. Al restringir la voz de los activistas, se limita el derecho ciudadano a exigir libertades fundamentales. El informe refuerza la idea de que la represión es estructural y no episódica. La persistencia de este patrón pone en riesgo la continuidad del trabajo humanitario y de defensa de libertades básicas en el país.

**Ver más en: <https://bit.ly/4qbyYpQ>**



Foto: Espacio Público

## INFORME SOBRE LIBERTAD DE EXPRESIÓN (ENERO-AGOSTO 2025)

Espacio Público presentó su balance sobre la situación de la libertad de expresión e información en Venezuela. El informe detalla bloqueos a portales informativos, censura en medios tradicionales y restricciones en el acceso a datos oficiales. Estos mecanismos erosionan el derecho de la sociedad a estar informada. También se documenta un patrón sistemático de control sobre la narrativa pública. En consecuencia, el espacio de pluralidad y debate se reduce de manera alarmante.

**Ver más en:** <https://bit.ly/3IVj3Lj>

## BOLETÍN QUINCENAL

DEL 15 AL 31 DE SEPTIEMBRE | 2025

---

**CADÍAH**  
CENTRO DE ANÁLISIS EN DERECHOS HUMANOS  
Y ASISTENCIA HUMANITARIA